
«А вы сына мимо кроватки не положите?». 

Слабовидящая молодая мама Патриция 

Курганова — о стереотипах 
6 декабря 2020 11:25 

Слабовидящая белорусская певица Патриция Курганова рассказала 

корреспонденту агентства «Минск-Новости» о счастье стать мамой 

и стереотипах. 

Свой голос 

Инвалидность у Патриции с рождения. Родилась недоношенной — 

в результате один глаз не видит совсем, на другом остаток зрения 

сохранен, но очень небольшой. 
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— Различаю тени и силуэты, могу, к примеру, понять, асфальт это или 

трава. Пользуюсь тростью для незрячих, без нее за пределами дома 

обходиться сложно, — рассказывает она. 

Однако для талантливой и целеустремленной девушки проблемы со 

здоровьем не стали препятствием для самореализации. После окончания 

специализированной школы поступила в Белорусский государственный 

университет культуры и искусств на специальность «Искусство эстрады». 

— Пою, сколько себя помню. Мама была учителем музыки, прекрасно пела 

сама и занималась вокалом со мной. Я окончила музыкальную школу по 

классу фортепиано. Поступить в университет культуры было непросто, 

из-за инвалидности по зрению даже не хотели допускать к экзаменам. 

Зато к моменту получения диплома считали одной из лучших студенток 

курса, — вспоминает собеседница. 

В 2013 году Патриция с успехом выступила на популярном российском 

телешоу «Голос», что дало толчок развитию ее карьеры. Она заявила о 

себе на белорусской эстраде, а также много выступала в России. 

Реализовалась девушка и как педагог: до ухода в отпуск по уходу за 

ребенком преподавала вокал в Детской музыкальной школе искусств 

№ 19 и Центре дополнительного образования детей и молодежи 

«Контакт». 

Материнство 

С будущим супругом Денисом Шишкиным познакомилась в Интернете. Он 

из России, из Оренбурга. Также не видит с рождения, что не помешало ему 

стать профессиональным студийным звукорежиссером. Какое-то время 

молодые люди ездили друг к другу в гости, а потом приняли решение 
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пожениться. Денис переехал в Минск. Четыре месяца назад на свет 

появился их сын Роман. 

— Я очень хотела ребенка. Были, конечно, опасения, как мы справимся. Но 

все-таки преобладала уверенность: всё будет хорошо, — говорит 

Патриция. 

— А я никогда не сомневался, что всё получится. Мы оба 

самостоятельные, состоявшиеся в профессии. И в родительстве можем 

быть также успешны. Просто некоторые вещи в уходе за малышом 

делаем по-другому. Моя задача заключается в том, чтобы лет через 20 

сын сказал: у меня самые классные папа и мама, я и не ощущаю совсем, 

что они незрячие, — признается Денис. 

Молодая мама отмечает: очень благодарна медикам, которые были 

рядом на протяжении ее беременности и родов. От некоторых незрячих 

женщин она слышала истории, как им советовали сделать аборт, но сама с 

подобным не столкнулась ни разу. Врачи были доброжелательны и 

корректны. Хотя без некоторых трудностей не обошлось. 
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— После 

рождения малыша произошел инцидент, когда дежурный доктор 

отказалась оставить сына со мной в палате. Боялась, что я положу его 

мимо кроватки или что-нибудь в таком роде! Это просто смешно, у меня 

проблемы со зрением, а не с головой. Пришлось обратиться к 

заведующей, и эту проблему решили. Меня только попросили не выходить 

одной с ребенком в общий коридор, поэтому на процедуры отправлялись 

в сопровождении медсестры, — поясняет собеседница. 
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Опыта ухода за малышом у нее прежде не было, но благодаря медсестрам 

быстро приобрела необходимые навыки. С улыбкой вспоминает, как к ней 

в палату положили маму, которая видела прекрасно, но очень боялась 

делать новорожденному гигиенические процедуры. Патриция ей всё 

объяснила, показала, и соседка успокоилась. 

Во время плановых обследований в детской поликлинике слабовидящей 

маме постоянно приходится отвечать на вопросы о том, как она 

справляется с ребенком. 

— С одной стороны, хорошо, что люди у нас такие небезразличные. 

С другой — это показывает, насколько всё еще живы стереотипы 

о тотальной беспомощности незрячих. Одна женщина мне сказала: 

«Правильно, что родили, сын вырастет и будет вас везде водить…» 

Я улыбнулась: «Да я и сама дойду куда мне надо, не для того стала 

мамой», — высказывает свою точку зрения Патриция. 

Обследования показали: со зрением у Ромы всё в порядке. Есть все 

основания предполагать, что будет именно так. Ведь у обоих родителей 

проблемы со зрением не являются следствием генетических заболеваний. 

И всё же они были рады услышать это от врачей. 

Растем вместе 

Няню для ухода за малышом супруги не нанимали, заботятся о нем сами. 

К сожалению, мама Патриции ушла из жизни девять лет назад. Но очень 

помогает бабушка, которая живет вместе с ними. 

— Купали сына сначала втроем, а как подрос, я уже и одна справляюсь. 

Что касается прогулок, то ходим вместе с Денисом. Я везу коляску, а он 

с помощью трости контролирует дорогу. Сейчас приучаем Романа 
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к эргорюкзаку: это освободит руки и я смогу выходить с сыном одна 

с тростью, — уточняет собеседница. 

— Присматривать за малышом и успевать по дому помогает система 

«умный дом». Например, измерили Роме температуру — показания 

градусника приходят на мобильный телефон в виде озвученного 

сообщения. Так же и с весами. Ночник, увлажнитель воздуха, пылесос, 

другую технику включаем и выключаем с помощью голоса, — отмечает 

Денис. 

Возникающие вопросы молодые родители обсуждают с врачами 

в поликлинике, с имеющими детей родными и друзьями. Кроме того, 

Патриция еще во время беременности вступила в группу для незрячих 

мам в WhatsApp, где русскоязычные женщины из разных стран делятся 

опытом. Всегда можно обратиться и к членам Белорусского товарищества 

инвалидов по зрению, в котором она состоит. 
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— Пока 

Роман еще маленький, но уже задумываемся над некоторыми вопросами 

и ищем на них ответы. Например, как невидящий родитель сможет 

объяснить зрячему ребенку, где какой цвет и что за зверушка его мягкая 

игрушка, — поясняет молодая мама. 

Семейная традиция 
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Сегодня Патриция полностью поглощена материнскими заботами, 

творчество отошло на второй план. Но когда ребенок немного подрастет, 

планирует вернуться к записи новых композиций. 

— Песни для меня теперь пишет муж, он же делает треки. Они уже не такие, 

как были, я стала другой. Раньше меня больше интересовали зарубежная 

музыка, джазовые композиции. Теперь предпочитаю поп-музыку на 

русском языке, — подчеркивает она. 

Родители с улыбкой добавляют: похоже, Роман с успехом продолжит 

творческие традиции их семьи. В свои четыре месяца, к всеобщему 

удивлению, он тоже поет! Что ж, в добрый путь… 
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